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Помогать -  это наша
обязанность

Мы должны 
быть готовы 

к выполнению 
любых задач

Право называться социальным у бюд-
жета есть только тогда, когда он действи-
тельно отвечает основным элементарным 
социальным потребностям граждан, 
полностью или хотя бы в большей мере 
их покрывая. Формальный же признак – 
основные статьи расходов, к слову, крайне 
недостаточные для преодоления даже 
важнейших проблем и сложностей, не по-
зволяет говорить о подлинной социальной 
защищённости каждого нуждающегося в 
этом жителя Тамбовской области. Прибли-
зительно такой диалог между коммуниста-
ми и партией власти состоялся в облдуме 
при рассмотрении бюджета ещё в первом 
чтении. Естественно, коммунисты прого-
лосовали против такого бюджета. 

Особенных сюрпризов не ожидалось 
и ко второму чтению, уже традиционно. 
Однако в этот раз депутаты в ожиданиях 
обманулись – да ещё как! Вынуждены 
данный факт признать. Сюрпризы были. 
Причём такие, что теперь бюджет дей-
ствительно можно назвать «социально на-
правленным», правда, лишь в отношении 
одного конкретного человека. Но зато и 
социальная защищённость будет полной! 
Хватить должно на всё, и с запасом. Впро-
чем, тенденции последних лет говорят об 
обратном – в полном соответствии с по-
говоркой про аппетит, который приходит 
во время еды. Судите сами.

Изучив поправки к бюджету области 
текущего года и Закон Тамбовской обла-
сти от 22.12.2023 г. № 451-З «О бюджете 
Тамбовской области на 2024 год и плано-
вый период 2025 и 2026 годов», фракция 
КПРФ в областной Думе отмечает факт, 
вызывающий массу вопросов: резкий рост 
расходов на функционирование высшего 
должностного лица Тамбовской области. 
Чрезвычайно показательна и более чем 
красноречива динамика этого роста за 
несколько последних лет. Честно говоря, 
ранее такого в нашей практике не встре-
чалось. 

Так вот, исходя из ведомственной струк-
туры расходов бюджета Тамбовской об-
ласти в разные годы, видим, что расходы 
на выплаты руководителю области в 2021 
году составили 4 млн. 764,8 тыс. рублей, а 
в 2022 году – уже 7 млн. 103,5 тыс. рублей. 
Дальше больше: на 1 октября 2023 года – 
8 млн. 911,1 тыс. рублей, а 22 декабря, то 
есть менее чем через 2 месяца, – уже 11 
млн. 157,0 рублей, и, как оказалось, данная 
сумма далеко не предел. В тот же день, 22 
декабря, областная Дума голосует за уве-
личение расходов на Главу области до 34 
млн. 176 тыс. рублей – ещё в три раза! 

Как вам такой «финансовый прогресс» 
– рост расходов на одного чиновника, да 
ещё в тот момент, когда нищающее на-
селение постоянно призывают отнестись 
с пониманием к невзгодам и трудностям 
ввиду сложной текущей обстановки? Впе-
чатляет, не правда ли? 

Что там президент говорил про замо-
розку зарплат госслужащих до 2025 года? 
Нет, не слышали.

Кстати, в Год педагога и наставника там-
бовским педагогам заложено повышение 
заработной платы на 5,5%. Как говорится, 
почувствуйте разницу.

Неплохо добавлено и на функциониро-
вание правительства Тамбовской области 
– выделяется 387 млн. 561,1 тыс. рублей 
(в 2023 году было 337 млн. 833,4 тыс. 
рублей), наверное, ввиду суровых усло-
вий труда. Заместителям главы области 
запланировано на выплаты 69 млн. 292,3 
тыс. рублей.

Теперь для наглядности приведём не-
много цифр по расходам на высшее долж-
ностное лицо в ряде регионов, входящих 
в состав ЦФО. Так, Брянская область 
выделяет из бюджета на своего главу 7 
млн. 713 тыс. 701 рубль, Владимирская 
– 7 млн. 633 тыс. 500 рублей, Воронеж-
ская (в Воронеже более 1 млн. жителей, 
в области – 2 285 282 чел.) – 8 млн. 476 
тыс. рублей, Ивановская – 2 млн. 399 тыс. 
900,95 рублей, Калужская – 4 млн. 601 
тыс. 560,00 рублей. Заметьте, некоторые 
приведённые регионы сопоставимы по 
численности населения с Тамбовщиной, 
другие, например, Воронежская область, 
значительно опережают нас и по населе-
нию, и по экономическому потенциалу, но 
и там даже близко нет таких баснословных 
трат на руководство. Да что там, даже в 
Москве – столице нашей Родины, бюджет 
которой исчисляется триллионами (на 
2024 год запланировано 4,8 трлн. руб.), а 
население субъекта официально состав-
ляет 13,1 млн. человек, где с социальной 
защищённостью дела объективно обстоят 
куда как лучше, чем в нашем регионе), у 
мэра С.С. Собянина таких должностных 
расходов не предусмотрено. Они, мягко 
говоря, значительно меньше. Например, 
в 2022-м Собянин, согласно сведениям о 
доходах, получил доход 13 323 560 руб.

Так почему, в связи с какими объектив-
ными причинами произошло подобное 
увеличение трат в разделе «Общегосу-
дарственные вопросы» на вышеуказанные 
категории должностных лиц в нашей об-
ласти? Никаких причин и непреодолимых 
обстоятельств не наблюдается. Зато оче-

видно другое – волюнтаризм чистейшей 
воды, вот и всё объяснение подобных 
удивительных бюджетных метаморфоз 
(превращений). 

В связи с рассматриваемым вопросом 
отметьте, кстати, и следующее: из про-
гнозируемого общего объёма доходов в 
сумме 66 млрд. 299 млн. 017, 5 тыс. ру-
блей почти 27 млрд. – это безвозмездные 
поступления (из федерального бюдже-
та). При этом предел государственного 
внутреннего долга Тамбовской области 
превышает 20 млрд. рублей! Это говорит 
о нищем, дотационном бюджете региона! 
Остаётся лишь пожалеть, что государ-
ственный долг не уменьшается такими 
же темпами, как растут траты на первое 
лицо региона.

На фоне таких умопомрачительных рас-
ходов на должностных лиц области как-то 
скромно, если выразиться культурно, смо-
трятся ежемесячные выплаты отдельным 
категориям граждан. Так, ветерану труда 
будет выплачиваться 402 рубля в месяц, 
ветерану труда Тамбовской области – 354 
рубля, на ребёнка – 242 рубля, ребёнка-
инвалида – 326 рублей. Темпы роста здесь 
в сравнении с прошлым годом совсем ми-
зерные, не то, что рост расходов на Главу 
Тамбовской области – в 2024 году он со-
ставит более 350% к 2023-му. Не знаем, 
похоже ли это на прорыв, о котором нам 
постоянно вещают официальные СМИ, но 
этот факт заставляет крепко задуматься о 
тех «свершениях», которые нас могут ожи-
дать при таком руководстве областью.

Пока же вновь зададимся вопросом, 
что же всё-таки произошло, какие успехи 
послужили причиной таких поощрений? 
Неужели Тамбовская область по размеру 
средней заработной платы наконец-то 
покинула 70-е строчки в рейтинге регио-
нов? Или она обеспечила невиданный де-
мографический взрыв, противопоставив 
его стабильному сокращению населения? 
А может, по темпам развития оставила 
позади ведущие промышленные центры 
страны? Увы, этого мы не наблюдаем, 
как не наблюдаем и многого другого. А 
реальный рост доходов населения об-
ласти, который мы видим, таков, что 
трудовой люд сводит концы с концами, 
живёт от зарплаты и до зарплаты, вы-
нужденно выезжает за пределы региона 
на работу, причём достаточно массово. 
И в ближайшее время положительных 
изменений не предвидится, ведь слабый 
рубль и высокая ключевая ставка не дадут 
предприятиям ни кредитных источников, 
ни инвестиционных. А это значит, что не 
будет и значительной прибыли в реальном 
секторе экономики. При этом нас ждут 
растущие цены на всё и вся. 

Остаётся только сожалеть, что в такое 
трудное для страны и населения время 
Тамбовщина в очередной раз отличилась 
именно таким образом – как нам кажется, 
не в лучшую сторону. Однако в связи с 
описанной ситуацией резонные вопросы 
возникают и к федеральным властям: как 

нам понимать такое поведение на местах 
– как убеждённость отдельных лиц, что до 
Кремля, как до Бога, далеко, или что реги-
он уже натурально отдан в кормление? Как 
это вяжется с призывами объединиться в 
столь трудное время, если одни поштучно 
яйца покупают, а другие получают десятки 
миллионов на расходы, и это в депрес-
сивном регионе? Как это соответствует 
настойчивым призывам первого лица 
государства к чиновникам-руководителям 
быть поскромнее? И какое отношение 
к данным призывам демонстрируют от-
дельные представители власти, кстати, 
накануне главных выборов страны? 

Для нас очевидно, что на фоне про-
исходящих в стране и мире процессов 
подобная самодеятельность (а тем паче 
угроза её дальнейшего мультиплици-
рования), которая из таких отдельных 
«частностей» и складывается, грозит се-
рьёзными социальными кризисами и по-
трясениями. Как нам думается, положение 
ещё можно поправить. Но для этого нужна 
ответственная, сбалансированная работа 
различных ветвей власти (собственно для 
того и было введено разделение властей). 
Иначе подобное можно расценивать как 
прямой вызов и заявку на исключитель-
ность и вседозволенность, как попытку 
ввести архаику, подменив современные 
принципы управления модифицированным 
вотчинным правом, а статус главы – по-
ложением наместника. 

Думаем, излишне говорить, что такое 
попросту неприемлемо ни с каких пози-
ций и точек зрения. Чтобы исключить и не 
допускать подобное, депутаты облдумы 
должны стоять на страже наказов изби-
рателей и проявлять принципиальность в 
соблюдении социальных гарантий граж-
дан. Запрос на справедливость сегодня 
как никогда высок, игнорировать его никак 
не получится. 

Высока и ответственность принимающих 
решения. В связи с чем мы обращаемся к 
федеральному центру с призывом обра-
тить пристальное внимание на случай во-
пиющего волюнтаризма, который произо-
шёл в Тамбовской области в части столь 
удивительного и необъяснимого роста 
расходов на первое лицо региона, и дать 
соответствующую оценку подобным дей-
ствиям чиновников не только морально-
этическую, но и правовую. Кроме того, 
считаем необходимым и прокуратуре об-
ласти обратить внимание на изложенные 
факты и провести проверку юридической 
обоснованности роста именно указанных 
статей бюджета.

Фракция КПРФ твёрдо настаивает на 
безотлагательном пересмотре указанных 
выше статей расходов бюджета Тамбов-
ской области на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов.

А.И. ЖИдков, 

первый секретарь 

Тамбовского обкома КПРФ,

руководитель фракции КПРФ 

в Тамбовской областной Думе

Бюджет персональной социальной направленности
ЕжЕгодно при рассмотрЕнии бюджЕта функционЕры от «Ер» – и в правитЕль-

ствЕ, и в областной думЕ – пытаются нас убЕдить в Его социальной направ-
лЕнности, всЕгда особЕнно подчёркивая это завЕтноЕ словосочЕтаниЕ – «со-
циальная направлЕнность». при этом мотивируЕтся такая характЕристика очЕнь 
просто – тЕм, что на социальныЕ нужды идёт основная часть, а раз так, то 

и бюджЕт, значит, социальный и никак иначЕ. и каждый раз нам, коммуни-
стам, приходится констатировать, что подобная характЕристика нЕ что иноЕ, 
как подмЕна понятий.
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Помогать – 
это наша обязанность

25 декабря кПРФ отправила из Подмосковья 120-й новогодний гумани-
тарный конвой, в нём сладкие подарки, продукты, нужные фронту пред-
меты быта.
Конвой традиционно отправился из совхоза имени Ленина. Среди грузов – 150 

тысяч новогодних подарков и игрушки для детей сражающихся республик. Конвой 
также везёт крупы и макароны, мясные и рыбные консервы, мёд, печки, маскиро-
вочные сети и многое другое.

Свою работу по оказанию гуманитарной помощи продолжают и коммунисты 
Тамбовщины.

Так, в обкоме КПРФ аккумулируются продукты и вещи, которые вскоре отправятся 
в Луганскую республику, где местные коммунисты их распределят согласно запросам 
госпиталей, общественных организаций и военных частей. На собранные средства 
будут закуплены лекарства и тёплые вещи.

Коммунист из Первомайского РО партии вадим вьюшкин передал в обком 
партию маскировочных сетей, которые под его руководством изготовили жители 
района, среди которых много школьников. Недавно Вадим в очередной раз доставил 
в Новороссию большую партию гумгруза, в т.ч. новогодние подарки для раненых и 
медработников, картофель и другин нужные вещи.

Первый секретарь Петровского РК КПРФ Александр кораблин тоже продолжает 
активную деятельность по сбору и доставке гуманитарки. В последний состав груза 
вошла партия окопных свечей, за изготовление которых Александр выражает слова 
благодарности всем, кто в этом принял участие, а также метеостанции, компрессор, 
продукты, инструменты и многое другое. В сборе средств активно участвуют местные 
жители, чья помощь неоценима  в наши трудные дни.

***
Петровское отделение КПРФ при поддержке спонсоров Н.И. Гридневой, П.к. 

Зотова, Н.И. кораблиной организовало 23 декабря благотворительный новогод-
ний утренник. Дед Мороз и Снегурочка закружили ребят в хороводе под энергичную 
весёлую музыку. Каждый участник праздника получил сладкий подарок и мягкую 
игрушку-символ года.

Но на новогодний утренник не смогли прийти маленькие гости из семьи Ники-
тиных – ребята заболели и очень расстроились, что праздник состоится без них. 
Коммунисты решили подарить детям хоть немного хорошего настроения и передали 
им новогодние подарки. Сюрприз детям понравился. Мама ребят написала добрые 
слова и поздравления с Новым годом в адрес организаторов Марины Рыбиной 
и Александра кораблина и спонсоров. Она поблагодарила за заботу о детях и 
внимание к ним.

От всевластия буржуазии – 
к социализму!

28 декабря под председательством первого секретаря Тамбов-
ского обкома КПРФ А.И. Жидкова состоялся XV Пленум Комитета 
Тамбовского областного отделения КПРФ.

В повестке дня было 4 вопроса:
1. О задачах Тамбовского областного отделения КПРФ по выполнению решений 

III этапа XVIII Съезда КПРФ и участию в выборах Президента РФ.
2. О созыве XXXIV отчётно-выборной Конференции Тамбовского областного 

отделения КПРФ и проведении отчётно-выборной кампании в первичных, рай-
онных и городских отделениях КПРФ.

3. О Плане работы Тамбовского областного отделения КПРФ на I полугодие 
2024 года.

4. Об итогах финансово-хозяйственной деятельности областного отделения 
КПРФ в 2023 году и предложениях в Президиум ЦК КПРФ по смете доходов и 
расходов на 2024 год.

Перед началом пленума первый секретарь Тамбовского обкома КПРФ дал 
интервью по итогам года для тамбовских ТВ-каналов «ВГТРК» и «Новый век». 
Партийному активу был представлен фотоотчёт по основным мероприятиям от-
деления в уходящем 2023 году.

Затем А.И. Жидков от имени Президиума ЦК КПРФ наградил ряд товарищей 
высшими партийными орденами. По итогам года отдельные районные и городские 
отделения партии были поощрены грамотами обкома.

С докладом по первому вопросу повестки дня выступил А.И. Жидков. Об-
ластной актив КПРФ полностью поддержал решения III этапа XVIII съезда. Всем 
партийным структурам и каждому коммунисту поручено немедленно включиться в 
проведение избирательной кампании и развернуть активную работу, нацеленную 
на поддержку выдвинутого кандидата от КПРФ на выборах Президента РФ. Н.М. 
Харитонов неоднократно бывал на Тамбовщине, это политик с большим опытом. 
Не новичок Николай Михайлович и на выборах такого уровня. Его знают как на-
стоящего борца за права человека труда.

Обком призвал коммунистов области к обеспечению активной пропаганды 
Программы Победы партии, которая будет положена в основу предвыборной 
платформы кандидата от КПРФ.

В докладе было особо отмечено, что райкомы и горкомы, областной штаб по вы-
борам, партийные СМИ должны напряжённо работать по консолидации широкого 
спектра общественно-политических сил в поддержку нашего кандидата.

Протестному штабу, районным и городским комитетам пленум поручил органи-
зовать работу по пресечению фактов нарушения избирательного законодатель-
ства, добиваться проведения честных и справедливых выборов. Всем партийным 
структурам поручено к 1 марта 2024 года представить в выборный штаб списки 
наблюдателей для направления их в УИКи.

Также в докладе были подведены итоги работы партийного отделения в теку-
щем году.

Пленум принял решение о созыве XXXIV отчётно-выборной Конференции Там-
бовского областного отделения в феврале 2025 года и проведении в 2024 году 
отчётно-выборной кампании в первичных, районных и городских отделениях 
КПРФ.

Также на Пленуме были утверждены план работы обкома на I полугодие 2024 года 
и предложения по смете доходов и расходов партотделения на следующий год.

На пленуме выступили Л.Н. Громакова (Ржаксинское РО КПРФ), в.С. кутуков 
(Тамбовское РО КПРФ), в.А. Жиров (Котовское ГО КПРФ), А.П. веселовский 
(Кирсановское РО КПРФ), А.И. Новиков (Уваровское РО КПРФ), в.Р. Беляев 
(Пичаевское РО КПРФ).

По всем обсуждавшимся вопросам были приняты постановления.
В работе пленума приняла участие У.Ю. Кузнецова, старший специалист-эксперт 

1-го разряда управления Министерства юстиции РФ по Тамбовской области.
Пресс-служба Тамбовского ок кПРФ

Со словами напутствия и поздравления к красногалстучной детворе обратился 
первый секретарь Тамбовского обкома партии А.И. Жидков: «Ребята, сегодня 
мы отмечаем день рождения Союза Советских Социалистических Республик! 
Это было настоящее народное государство, ибо власть в нём всецело при-
надлежала трудящимся. И в центре заботы социалистического государства 
с самых первых дней его образования, были дети. Страна Советов всегда 
заботилась об этом единственно «привилегированном классе»: учила, вос-
питывала, лечила, давала путёвку в будущее в полном смысле этого слова и 
всегда при этом на всех этапах становления личности выдерживала чёткую 
идеологическую линию, прививая самые лучшие принципы и качества, которые 
формировали настоящего Человека, подлинных патриотов своей Советской 
Родины. Лучшая система образования, сам социалистический строй со свои-
ми основополагающими принципами всеобщей справедливости и свободы 
личности воспитывал бережное отношение к нашей Родине. В рядах строи-
телей социализма пионерия и комсомол занимали особое место. Подвигов и 
свершений за ними, несмотря на юный возраст, не счесть! В трудную годину 
жестоких военных испытаний они вместе со старшим поколением встали на 
защиту социалистических завоеваний, не щадя ни своей молодости, ни своей 
жизни. Нужно гордиться историей своей страны и постоянно бороться за её 
социалистическое возрождение!»

Секретари обкома Е.в. козодаева и А.П. веселовский повязали красные гал-
стуки вновь вступившим в дружную тамбовскую семью пионерии ребятам.

Затем актив Комитета областного отделения ЛКСМ А. Филатова (первый се-
кретарь), С. обухова и Г. Назаров вместе председателем областного отделения 
ВЖС «Надежда России» Л.А. Поповой организовали и провели массу празднич-
ных конкурсов и викторин, посвящённых Дню образования СССР и Новому году. 
Пионеров с праздником поздравил Дед Мороз. Пионеры из Кирсановского, Пи-
чаевского округов, городов Тамбова, Котовска и Моршанска приняли в них самое 
активное участие, а на импровизированной ёлке появились шарики-пожелания к 
Новому году.

Традиционно состоял-
ся турнир сильнейших 
шашистов. Под строгим 
контролем главного су-
дьи соревнований в.А. 
власова (председатель 
областной КРК) победи-
телями были признаны: 
Лилия веселовская 
– I место (Кирсанов), 
Артём Музалевский 
– II место (Кирсанов), 
владислав Ануфриев 
– III место (Пичаево). 
Все призёры были на-
граждены грамотами и 
медалями, а победительница была отмечена ещё и кубком Тамбовского областного 
отделения КПРФ.

Конечно же, были и праздничные подарки, и песни, и шутки, и новогоднее на-
строение.

Каждый желающий мог сфотографироваться на память в оформленном руками 
комсомольцев и коммунистов уголке Нового года из незабвенного советского 
времени.

Закончилось мероприятие дружным праздничным чаепитием.
Живы традиции. Не прерывается связь времён и поколений. Всё доброе, советское 

пробьёт себе дорогу и с новыми силами приступит к строительству грядущего со-
циалистического будущего. Силы коллективизма, искренней дружбы и настоящего 
товарищества – залог наступающего завтра нашей Родины. Каждодневный труд 
коммунистов тому порука!

Пресс-служба Тамбовского ок кПРФ

с днём рождения, любимая Родина!
В Тамбовском обкоме КПРФ состоялся слёт пионерского актива, посвящённый 101-й годовщине образования СССР
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Уважаемые товарищи!
Мы вступили в непростой и тревожный 

2024 год, начало которого совпадёт с 
активной фазой кампании по выборам 
президента, стартовавшей в декабре. 
23 декабря состоялся III этап XVIII съезда 
КПРФ, решавший вопрос об участии в 
выборах.

С момента последней президентской 
кампании прошло почти 6 лет, за это вре-
мя ещё сильнее обострились противоре-
чия между трудом и капиталом в России, 
усугубились проявления экономического 
кризиса, до крайности усложнилась 
внешне-политическая ситуация. В этих 
условиях для нас и для каждого патриота 
Отечества особое значение приобрели 
две даты, пришедшиеся на этот период, 
– в декабре 2022 года мы торжественно 
отметили 100-летие со дня создания 
Союза Советских Социалистических 
Республик, великой советской державы, 
уничтоженной в результате внутреннего 
предательства, а в начале 2023-го боль-
шой партийной семьёй мы говорили о 
30-летней борьбе КПРФ за возвращение 
страны на рельсы социализма.

Да, наша партия отметила своё 30-
летие. Сколько раз за это время нас 
хоронили злопыхатели и предатели всех 
мастей! Но КПРФ не только жива, но и 
продолжает активную борьбу, значение 
её будет лишь нарастать в ближайшее 
время.

Каждый политический период уни-
кален по-своему, и у каждого свой 
социальный и экономический фон. В 
2018-2023 годах доминировали вопросы, 
связанные с принятием антинародного 
закона о повышении пенсионного воз-
раста и поправок в Конституцию РФ, 
коронавирусными ограничениями, за-
кручиванием политических и правовых 
гаек под лозунгом защиты интересов 
государства, с началом и продолжением 
СВО. На местном уровне – с ухудшением 
социально-экономического положения 
трудящихся, безудержным ростом цен, 
неработающей мусорной реформой и 
деградирующей системой ЖКХ, ликви-
дацией сельсоветов и т.д. 

Для нас, членов партии, этот период 
также был очень непростым – серьёзно 
ужесточилось законодательство в ча-
сти протестной деятельности, вопреки 
здравому смыслу до сих пор действуют 
введённые ранее ограничения на публич-
ные акции, вновь переписаны правила 
выборных процессов, создано много 
юридических и административных труд-
ностей для партии даже в её повседнев-
ной деятельности. Но и в этих условиях 
работа Тамбовского областного отделе-
ния КПРФ продолжалась. Помимо тради-
ционной агитационно-пропагандистской 
и организационной работы, протестных 
мероприятий, мы ежегодно принимали 
участие в выборах различных уровней 
– от местного до федерального. Про-
водили свои внутрипартийные форумы 
и отчётно-выборные кампании. Кроме 
того, в этом периоде было много юби-
лейных дат из жизни советской страны 
и нашей партии, поэтому он оказался 
насыщенным организаторской работой 
и информационной борьбой.

При этом всё это время нас постоянно 
проверяли на прочность не только извне, 
но и изнутри. Однако попытки взять на из-
лом наше партийное отделение провали-
лись. Мы смогли противостоять лживым 
доносам и кляузам, внеплановым провер-
кам, попыткам раскола, административ-
ному давлению, созданию искусственных 
помех в работе, а иногда, в период из-
бирательных кампаний, и откровенным 
преступлениям. Сталкивались мы и с 
другими явлениями, которые работали на 
ослабление нашей деятельности.

Вспомним январь 2021 года, когда 
отдельные члены партии попали под па-

губное влияние движения навальнистов и 
когда нам пришлось буквально в ручном 
режиме разъяснять всю сложность и не-
однозначность текущего политического 
момента. Где теперь организаторы тех 
событий? За рубежом, как и положено 
провокаторам. И мы это предвидели. А 
где самонадеянный лидер и недалёкие в 
политическом плане рядовые граждане, 
купившиеся на его сомнительные при-
зывы? Лидер и часть его поддержавших 
– за решёткой, многие подверглись дра-
коновским штрафным санкциям. 

Тогда мы поправили отдельных запу-
тавшихся представителей нашей партии. 
Но в феврале 2022 года, после начала 
СВО, амбиции и политическая близору-
кость некоторых партийцев, отсутствие у 
них принципов отозвались эхом в нашей 
областной организации. И потому мы 
приняли единственно верное решение, 
укрепив партийную дисциплину и идео-
логическое единство. 

Несмотря на все озвученные перипе-
тии, к 2024 году мы сохранили здоровое 
ядро партийного актива во всех 29 рай-
онных и городских отделениях партии, 
умеющее принципиально работать в 
любых условиях и твёрдо отстаивать по-
зицию партии на любом уровне. В этом 
нелёгком деле областному Комитету и 
его бюро, комитетам на местах хоро-
шую поддержку оказывает контрольно-
ревизионная комиссия регионального 
отделения.

Повторимся, 2024 год – год выборов 
президента в условиях продолжающей-
ся специальной военной операции и 
дальнейшего обострения социально-
экономических внутренних и внешних 
проблем. Это положение может быть 
использовано идеологическими врагами 
России для организации беспорядков 
внутри страны или послужить толчком к 
взрыву социального напряжения. В лю-
бом случае сложившееся положение 
может таить массу неожиданностей, 
и мы всецело должны быть к ним 
готовы. И нам есть, что предложить 
трудящемуся большинству – нашу Про-
грамму действий.

Уважаемые товарищи!
Прошедший III этап XVIII Съезда КПРФ, 

ход подготовки к нему подтвердили всю 
сложность переживаемого нами мо-
мента. Капитализм и его общий кризис 
выявили такие противоречия, что у всех 
нас остаётся только два пути: или всех 
затянет в воронку хаоса и войны, или мы 
преодолеваем гегемонию глобального 
финансового капитала и встаём на рель-
сы социалистических преобразований.

Империалистические круги, активно 
используя взращенный ими неофашизм, 
проводя политику антикоммунизма, ан-
тисоветизма и русофобии, со всей оче-
видностью толкают мир к масштабной и 
жестокой войне, в том числе с перспек-
тивой использования ядерного оружия. 
Для всех здравомыслящих в стране и 
мире сил стало очевидно, что, не покон-
чив с капитализмом, нельзя ликвидиро-
вать и угрозу новой мировой войны. Как 
и сто с лишним лет назад, Россия, при-
чём ослабленная контрреволюционными 
либеральными реформами, оказалась на 
острие мировых разломов. 

Видя и анализируя ситуацию, КПРФ 
не созерцает молча происходящее – 
она в постоянном поиске решений и 
предложений по изменению ситуации 
для нашей страны пока ещё возможным 
мирным путём. Именно программные 
установки КПРФ способны сегодня про-
будить к жизни социальную энергию 
масс, и они всё чаще находят отклик 
в их среде. Как отмечал на съезде Г.А. 
Зюганов: «Противостояние Западу 
носит национально-освободительный 
характер. Но полное освобождение 
общества потребует устранить как 

диктат иностранных монополий, так 
и власть своей буржуазии. Вот по-
чему трудящимся нужна собственная 
победная стратегия борьбы. И только 
коммунисты могут повести за собой 
массы на штурм оплотов глобального и 
национального капиталов». 

Посмотрите, что происходит: идут 
боевые действия, наши товарищи и 
наши близкие на фронте, а в тылу т.н. 
«пятая колонна», вскормленная самой 
же властью, продолжает набивать карма-
ны, т.н. богема, самопровозглашённые 
поп-звёзды устраивают вульгарные до 
омерзения вечеринки, кичатся своим 
богатством и с полным пренебрежением 
относятся к трудовому люду, к тем, кто 
действительно создаёт материальные 
ценности для страны, кто, не щадя своей 
жизни, отстаивает её независимость. На 
таком гнилом фундаменте Россия эту 
независимость отстоять не сможет. Се-
годня также очевидно, что раздвоенность 
власти между нуждами общества, страны 
и хапужничеством элит опасна и не спо-
собна стать основой для развития, для 
созидания, ибо ресурс доверия почти 
исчерпан, а новых идей по мобилизации 
общества и его объединения нет. Да и 
с кем объединяться трудовому челове-
ку?! С голым отребьем, гарцующим на 
вечеринках и упивающимся своим раз-
вращённым сознанием, с зарвавшимися 
банкирами и коррупционерами? Нет! 
Сегодня объединить и повести за 
собой массы могут только здоровые 
левопатриотические силы – повести 
под знамёнами КПРФ, вооружённые про-
граммными установками КПРФ!

В связи с объявленными выборами 
Президента РФ КПРФ, понимая всю 
сложность текущей обстановки и ответ-
ственность стоящих перед ней задач, 
на состоявшемся съезде приняла очень 
непростое решение об участии в изби-
рательной кампании. При этом никаких 
иллюзий относительно лёгкой победы 
нет. Мы имеем огромный опыт выбор-
ной борьбы, в том числе негативный, 
и очень хорошо понимаем, с кем пред-
стоит иметь дело и в каких условиях. В 
результате обсуждения ряда кандидатур 
(среди которых опытные хозяйственники, 
руководители регионального уровня, из-
вестные политические и общественные 
деятели) в партийной среде и на партий-
ных совещаниях различного уровня и с 
учётом реалий дня консолидированно 
было принято решение о выдвижении 
в качестве кандидата коммуниста, де-
путата Государственной Думы, Героя 
Труда России, мастера спорта Н.М. 
Харитонова. 

И теперь после состоявшегося выдви-
жения все региональные организации, 
все члены партии, следуя принципу 
демократического централизма и вне 
зависимости от личных предпочтений, 
обязаны незамедлительно включиться в 
работу по поддержке нашего кандидата. 
Мы должны развернуть нашу агитацию 
так, чтобы каждый земляк пришёл на 
избирательный участок и сделал осо-
знанный выбор – за социалистические 
преобразования, за программу КПРФ, 
за своё будущее в конце концов. 

кПРФ настаивает на принципиаль-
ной смене социально-экономического 
курса! Мы за национализацию страте-
гических отраслей и переход к государ-
ственному планированию и политике со-
зидания! КПРФ за подлинное повышение 
качества жизни граждан! И самое глав-
ное – КПРФ наработала богатый опыт 
работы в трудовых коллективах народных 
предприятий. А это уже демонстрация не 
на словах, а на деле высокой эффектив-
ности наших подходов в решении насущ-
ных задач, стоящих перед страной. 

Да, впереди у нас много работы. При 
этом многое в агитационном, информа-

ционном, юридическом, методическом 
плане по ходу кампании может изме-
ниться в зависимости от ситуации в 
конкретный момент времени. Поэтому 
мы сохраняем максимальную концен-
трацию усилий, а съезд не закрыл свою 
работу. 

Продолжая разговор о выборах, не-
обходимо отметить, что трудиться нам 
придётся в условиях вновь поменяв-
шегося (и не в наших интересах) за-
конодательства, многодневного голо-
сования и чрезмерного использования 
административным ресурсом новых из-
бирательных технологий. Одно ДЭГ чего 
стоит, которое будет задействовано в 30 
регионах страны, где, к слову, прожива-
ют 49 млн., или 45% избирателей (всего 
в РФ на 1 июля 2023 года насчитывалось 
107 915 325 избирателей). Таким обра-
зом, мы видим, что продолжается на-
меренное снижение прозрачности самой 
выборной процедуры. Из-за введённых 
законом ограничений по наблюдению и 
при невозможности объединить усилия 
с другими политическими партиями (по 
причине отсутствия у них малейшей оп-
позиционности) мы не можем качествен-
но противостоять административной мо-
билизации электората в дни голосова-
ния. Однако отметим, что многое здесь 
зависит и от позиции и сознательности 
самих граждан, от их самоуважения и 
желания отстаивать свои гражданские 
права. Увы, осознанное отношение к 
выборам вообще и к процедуре голо-
сования в частности наблюдается всё у 
меньшего числа избирателей.

Кроме того, возрастает стремление 
власти и дальше цинично-беззастенчиво 
размывать партийно-политическую 
конкуренцию. В СМИ наблюдается 
тотальное, просто беспросветное до-
минирование одной партии – партии 
власти и одного кандидата. В соцсетях 
в последнее время набирает обороты 
ещё один политтехнологичный приём 
– методично и настойчиво подготавли-
вается общественное мнение, что по 
рейтинговой значимости среди партий 
на второе место выходят либерал-
демократы, активно использующие для 
саморекламы идейки, сгенерированные 
искусственным интеллектом на осно-
ве анализа общественного запроса, а 
также старые завирусившиеся ролики 
с экс-лидером. Как видите, ни у одной 
политической партии в России, кроме 
Коммунистической, нет ни идеологии, 
ни внятной программы действий, ни 
законодательных наработок по выводу 
страны из кризисного положения.

Таковы политические реалии нынешне-
го дня. Но в свете предстоящих событий 
и поставленных перед нами программой 
партии задач нас больше заботит рабо-
тоспособность нашей парторганизации. 
В разные периоды времени наша работа 
отличалась и по качеству, и по силе. Но 
проходя через горнило борьбы против 
пенсионной реформы, за внесение дей-
ствительно нужных поправок в Конститу-
цию, против обязательной вакцинации и 
куар-кодизации в пандемийный период, 
против онлайн-образования, организуя 
постоянную помощь нашим товарищам 
в ЛДНР и бойцам СВО, приняв участие 
в течение двух лет в двух избирательных 
кампаниях по выборам главы области, а 
кроме того, в выборах депутатов Госу-
дарственной, областной и городской Дум 
и совсем недавно окружных Советов, всю 
свою политическую и организационную 
работу обком строил, исходя из про-
граммных и нормативных документов, 
направленных на защиту трудового на-
рода и на достижение основной задачи 
– прихода к власти КПРФ и восстановле-
ния социализма в нашей стране. 

«мы должны быть готовы 
к выполнению любых задач»

Доклад на XV Пленуме Комитета Тамбовского областного отделения КПРФ

Окончание на стр. 6-7
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Эти задачи невозможно решить без хо-
рошо выстроенной партийной структуры, 
без материальной базы и собственных 
информресурсов, без внутрипартийной 
дисциплины и опоры на широкую сеть 
сторонников. 

Поэтому, несмотря на начало пре-
зидентской выборной кампании и оче-
редной напряжённый период в работе, 
мы принимаем решение о проведении 
XXXIV отчётно-выборной кампании в 
областном отделении КПРФ, о внутри-
партийной мобилизации сил. Постанов-
лением VII (октябрьского) Пленума ЦК 
КПРФ принято решение о проведении 
отчётно-выборных собраний в первич-
ных отделениях до 01 июля 2024 года 
и конференций местных отделений до 
01 ноября 2024 года. В целом отчётно-
выборную кампанию предписано начать 
с 20 марта 2024 года.

Отчётно-выборная Конференция Там-
бовского областного отделения партии 
должна состояться в феврале-марте 
2025 года. Тогда же мы изберём деле-
гатов на XIX отчётно-выборный Съезд 
КПРФ.

Давая старт очередной отчётно-
выборной кампании, необходимо кратко 
обобщить нашу разноплановую деятель-
ность, которую мы вели в последнее 
время. 

Работа секретариата, бюро, обко-
ма, комитетов на местах в 2023 году 
строилась на основе решений XVIII 
Съезда КПРФ, пленумов ЦК и ЦКРК 
КПРФ, пленумов Тамбовского обкома 
КПРФ, а также постановлений XXXII 
отчётно-выборной и XXXIII (внеоче-
редной) отчётной партконференций. 
Поднимая огромный пласт организа-
ционной работы на основе коммуни-
стической идеологии, обком совместно 
с партактивом на местах продолжал 
настойчиво решать задачу укрепления 
партийной и депутатской вертикалей, 
при этом сохраняя и даже преумножая 
материально-техническую базу, не осла-
бляя агитационно-пропагандистскую и 
протестную деятельность, наращивая 
информационную работу в доступных 
партии средствах массовой информа-
ции. Кроме того, областное партотде-
ление уделяло много внимания сбору и 
доставке гумпомощи в зону СВО. Надо 
сказать, что задач у нас множество и все 
они требуют внимания и значительных 
ресурсов – людских, моральных, мате-
риальных…

Будем откровенны, год от года рабо-
тать всё сложнее со всех точек зрения 
(организационной, юридической, фи-
нансовой и т.п.). Но КПРФ – это партия, 
чья идеология и оппозиционная позиция 
востребованы в народе. Наша партия 
создавалась народной инициативой 
снизу – теми, кому были дороги идеалы 
социализма и кто был готов бороться 
за них, пока есть силы. Таковой она 
остаётся и сегодня. В КПРФ вступают 
не для того, чтобы, прислонившись к 
власти, перемещаться из одного руково-
дящего кресла в другое – к нам идут по 
велению сердца и разума. Посмотрите 
на нашу область. Много ли вы назовёте 
реально действующих политических 
партий, хотя бы изредка работающих 
в массах, организующих протестные 
акции, собирающих членские взносы, 
пожертвования, содержащих партий-
ную печать, регулярно проводящих 
организационно-партийные мероприя-
тия, имеющих депутатов всех уровней, 
которые смело предлагают своё видение 
проблем и пути их решения, отличные от 
нынешнего губительного либерального 
курса? Только наша партия живёт 
интересами народа и действует в 
его интересах.

Никакие ограничения, ужесточения, 
административное давление не остано-
вили нашу деятельность, не разрушили 
единство партийных рядов. Конечно, 
всегда найдутся те, кто любит поучать, 
ничего сам не делая, требовать высоких 
достижений, сыпать мудрыми совета-
ми, забывая, что партия коммунистов 

у власти не находится, а борется 
за власть. Есть и такие, кто не прочь 
бросить яркую революционную фразу 
ради придания себе ореола борца, но 
не более того. Есть и те, кто, ударяясь в 
«левое» ребячество, требуют от партии 
радикальности в любом стоящем на по-
вестке дня вопросе, но в то же время сам 
не против прибегнуть к помощи власть 
имущих, когда это ему лично выгодно. 
Увы, приходится констатировать и то, 
что в наших рядах появляются товарищи, 
которые, не видя сиюминутного резуль-
тата, эмоционально выгорают, устают, 
опускают руки, проявляют неверие в 
успех нашей общей борьбу. Свой песси-
мизм они начинают сеять и вокруг себя. 
Значит, нужна кропотливая работа с 
кадрами, терпеливое разъяснение 
текущего момента на работах клас-
сиков марксизма, их политическом и 
боевом опыте, прежде всего на примере 
В.И. Ленина.

Мы живём в агрессивной буржуазной 
среде, в обществе безудержного потре-
бительства, намеренно воспитываемого 
в массах буржуазной властью, в условиях 
выученной беспомощности и и поли-
тического равнодушия большинства. 
Сегодня приходится констатировать 
факт объективного сужения нашей со-
циальной базы для пополнения партий-
ных рядов. Постоянная грязь, клевета 
против коммунистической идеологии, 
против Коммунистической партии и её 
лидеров, ярый антисоветизм, наследие 
от предательства верхушки КПСС делают 
своё чёрное дело. Ущербная образо-
вательная система и мелкобуржуазное 
бытие, индивидуализм и эгоцентризм, 
безудержное вымирание, вынужденный 
отток наших земляков за пределы об-
ласти в поисках лучшей доли, а проще 
говоря заработков – всё это сказывается 
в том числе и на возможности пополнять 
наши ряды новыми членами.

И всё же впервые за восемь лет в 
областной парторганизации приём в 
партию хоть и ненамного, но превысил 
количество выбывших. В 2023 году в 
партию принято 83 человека, из них 8 
человек в возрасте до 30 лет; выбыли по 
разным причинам – 49. Увы, но работая 
в вымирающей, депрессивной области, 
где практически отсутствуют промыш-
ленные предприятия, а главной задачей 
жителей является просто выживание, 
о других цифрах говорить сложно. По-
следний массовый приём в партию у нас 
был в 2017-м, в год 100-летия Великого 
Октября, – областное отделение попол-
нилось 167 новыми членами. Выражаем 
надежду, что в 2024-м, в год 100-летия 
памяти вождя, выполняя установки 
партии и исходя из обращения ЦК «В 
будущее – с Лениным», наши комитеты 
на местах приложат усилия по значи-
тельному увеличению численности своих 
организаций. В прошлом же периоде над 
привлечением в партию новых членов 
хорошо поработали Уваровское, Сам-
пурское, Никифоровское, Ленинское, 
Бондарское районные отделения, Мичу-
ринское и Моршанское городские. 

Переходя к показателям собираемости 
взносов и пожертвований в фонд партии 
и на партийную печать, отметим, что, 
несмотря на имеющиеся сложности, мы 
не только удерживаем свою цифру, но и 
год от года наращиваем. И это с учётом 
того, что к сбору традиционных взносов 
уже второй год добавляются пожертво-
вания на СВО.

В 2023 году в бухгалтерию обкома 
от парторганизаций поступило 935 203 
рубля взносов, что на 30 тысяч рублей 
больше, чем годом ранее. Здесь наи-
лучшие показатели у Бондарской, Зна-
менской, Кирсановской, Октябрьской, 
Ленинской, Советской, Сосновской, 
Котовской парторганизаций. Эти же 
организации и в лидерах по показате-
лю взноса на одного члена партии. Так, 
средний взнос на одного коммуниста в 
Октябрьском райкоме составил 203 руб. 
53 коп. (лидирует данный райком и по 
абсолютным показателям – 131 890 ру-
блей). В Советском РО взнос на одного 
коммуниста составил 148,16 руб., в Ко-

товском ГО – 145,9 руб., в Знаменском 
– 125,67 руб., в Бондарском – 114,24 
руб., в Сосновском – 98,84 руб. Но есть 
районные отделения, где средний взнос 
недотягивает и до 40 рублей.

Говоря о финансовых показателях, 
необходимо отметить следующее. В 
текущем году мы внедрили новую фор-
му взаимодействия областной КРК, 
контрольных органов на местах и се-
кретариата обкома. Сразу после прове-
дения контрольных мероприятий в ряде 
райкомов незамедлительно проводился 
расширенный пленум райкома с участи-
ем рядовых коммунистов и секретарей 
обкома, где подводились итоги провер-
ки, а отдельные недостатки устранялись 
на месте. 

Обращает на себя внимание тот факт, 
что ряд наших структурных подразделе-
ний слабо исполняют требования пп. 3.1, 
3.2, 3.3 Положения о членских взносах в 
плане контроля по приёму, учёту и отчёт-
ности по членским взносам. Районным и 
городским комитетам необходимо чётко 
исполнять требования Устава КПРФ: 
каждый член партии обязан регулярно 
уплачивать членские взносы в размере 
не менее 1% от дохода (пп. 2.4 и 10.7 
Устава партии).

В результате оперативной работы 
областной КРК, секретариата обкома, 
секретарей комитетов на местах в IV 
квартале текущего года ситуация по 
сбору членских взносов выправилась, 
в сравнении с 2022 годом сумма уве-
личилась. Из 29 комитетов показатель 
улучшен в 26 организациях. Здесь 
хотелось бы отметить Ленинское рай-
онное отделение партии. В сравнении 
с прошлым годом коммунисты увели-
чили сбор членских взносов на 7 тыс. 
рублей, а в сравнении с 2021-м – на 20 
тысяч. Данные показатели говорят об 
усилении организационной работы в от-
делении, о повышении ответственности 
коммунистов и укреплении партийной 
дисциплины.

Ещё одним источником поступления 
денежных средств являются добро-
вольные пожертвования. Здесь в луч-
шую сторону отличаются Октябрьское, 
Советское, Ленинское, Мордовское, 
Котовское партотделения. По этому по-
казателю отчисления в бухгалтерию ЦК 
партии также растут год от года.

В текущем году сбор средств на газету 
тамбовских коммунистов «Наш голос» 
составил более 222 тыс. рублей. Так, 
Октябрьский райком перечислил 32,7 
тыс. руб., Умётский – 24, Мордовский 
– 17,5, Инжавинский – 16,2, Кирсанов-
ский – 15, Ленинский РК и Мичуринский 
ГК – свыше 14 тыс. руб. каждый, Котов-
ский – 14, более 9 тыс. руб. поступили 
от Моршанского ГО, более 8 тысяч – от 
Сосновского РО партии.

Редакция газеты «Наш голос» высоко 
ценит вклад коммунистов и сторонни-
ков в поддержку основного печатного 
органа Тамбовской парторганизации. 
Преодолевая все трудности, газета 
продолжает радовать читателей своими 
честными, смелыми и злободневными 
материалами.

Кроме того, в 2023 году от коммунистов 
поступили средства на газету «Правда» 
в размере 45 тыс. рублей и на помощь 
жителям ЛДНР и участникам СВО – 395 
100 рублей без учёта переданных про-
дуктов и других материальных средств. 
В прошлом году мы собрали 272 700 
рублей.

В 2023 году областное отделение тра-
диционно подверглось ежегодному скру-
пулёзному аудиту. Проверка показала, 
что финансово-хозяйственная деятель-
ность обкома полностью соответствует 
всем нормативным документам бухучёта 
и действующему законодательству о по-
литических партиях. Областной Комитет 
в своей работе всегда ориентируется 
на утверждённую смету доходов и рас-
ходов.

При этом финансовая-экономическая 
ситуация в стране не поддаётся никакой 
критике. Цены и тарифы растут регуляр-
но и с опережением инфляции. Падение 
рубля сказалось самым негативным об-

разом на тарифах типографий. Расценки 
почты по доставке прессы превосходят 
стоимость изготовления газеты в 1,5 
раза! Рост тарифов на аренду, услуги 
ЖКХ, связь также постоянно сказыва-
ются на сумме оплаты за арендуемые 
помещения для нужд местных отделений 
партии. Немало и других вопросов, тре-
бующих серьёзных материальных трат, 
включая транспортные расходы, орга-
низацию пленумов и других партийных 
мероприятий.

Вопрос финансово-хозяйственной 
деятельности в современных условиях 
приобретает особый смысл. Поэтому все 
районные и городские отделения партии 
должны ещё раз проанализировать свою 
деятельность по этому направлению, 
источники поступления и направления 
расходования денежных средств с целью 
оптимального использования имуще-
ства, аккумулирования дополнительных 
средств и ресурсов. 

Уважаемые товарищи!
Начало 2023 года потребовало от 

наших комитетов серьёзных усилий 
по мобилизации членов партии и сто-
ронников и направлению их на работу 
в УИКи сроком на пять лет. Это была 
весьма трудоёмкая задача, необходимо 
было подготовить обширный пакет до-
кументов. В результате представителями 
КПРФ были закрыты 807 избирательных 
участков. Если к ним прибавить 32 члена 
ТИК и одного члена областной комиссии, 
то мы имеем солидный штат наших пред-
ставителей в избирательных комиссиях 
всех уровней.

Параллельно с формированием ко-
миссий мы включились в борьбу против 
т.н. административной реформы, про-
тив ликвидации сельских и поселковых 
Советов. Для изучения данного вопроса 
секретариат обкома выезжал в Липецкую 
область, где провёл рабочие встречи с 
представителями ряда сельских Сове-
тов, выступивших против реорганизации 
сельсоветов в муниципальные округа. 

На страницах «Нашего голоса» вышла 
статья «Ломать не строить», в которой 
дана развёрнутая картина пагубности 
данной инициативы и её печальных 
последствий – сегодня мы начинаем 
наблюдать это уже непосредственно в 
нашей области. Публичные слушания 
в ряде сельских и поселковых Сове-
тов (прежде всего в Никифоровском, 
Мичуринском и Инжавинском районах) 
наглядно показали накал страстей 
между сторонниками и противниками 
административной реформы. Безот-
ветственность и спешка, откровенная 
непроработанность и непродуманность 
реформы при отсутствии соответствую-
щего федерального законодательства 
плюс неуёмное, судя по всему, желание 
местной и региональной власти отли-
читься перед федеральной привели к 
серьёзному разбору принятых органами 
местного самоуправления решений на 
заседаниях профильного комитета об-
ластной Думы и на пленарном заседа-
нии Думы. Однако силами послушного 
единороссовского большинства соот-
ветствующие решения были приняты, 
муниципальные районы преобразованы 
в округа. Но декларированных улучше-
ний, естественно, не видно, а проблем, 
как говорится, уже воз и маленькая теле-
жка. Кстати, и об этом предупреждала 
наша газета в другой своей статье – «По 
делам их узнаете». «Дела» и «успехи» не 
заставили себя ждать.

Что касается пропагандистской и 
агитационной деятельности партии, то 
опорными точками в этом служат пре-
жде всего знаменательные советские 
даты. Так, широко освещалось 100-
летие создания СССР и его социальные, 
экономические, научные и технические 
достижения. В феврале 2023-го област-
ное партийное отделение торжественно 
отмечало 30-летие КПРФ. Ранее мы 
отметили 100-летие пионерии и другие 
юбилейные даты, связанные с советской 
эпохой. Газеты «Наш голос» и «Правда» 
в такие периоды активно печатали на 
своих страницах соответствующие 
материалы, воспоминания тамбовских 

«мы должны быть готовы 
окончание, начало на стр. 3
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коммунистов, аналитические статьи с 
информацией о деятельности КПРФ. 
Выходили информационные сюжеты на 
областном телевидении.

В целом наши комитеты хорошо по-
работали по пропаганде наших идеалов 
в дни празднования 1 и 9 Мая, 7 Ноября. 
Именно в эти даты вопреки действую-
щему запрету на проведение массовых 
акций состоялись возложения, шествия 
и массовые автопробеги по г. Тамбову, 
Котовску, Знаменскому, Тамбовскому, 
Мордовскому и Первомайскому райо-
нам. Красочным автопробегом и кон-
цертом у памятника В.И. Ленину отме-
тили день рождения вождя коммунисты 
Сампурского района, на акцию также 
прибыли активисты г. Тамбова и Знамен-
ского района. В целом памятные даты 
отмечались всеми парторганизациями: 
церемонии возложения, раздача листо-
вок, торжественные собрания, «круглые 
столы». В такие дни КПРФ чувствовала 
поддержку комсомола, ВЖС «Надежда 
России», Союза советских офицеров.

Широкое освещение получили в этом 
году мероприятия, связанные со 100-
летними юбилеями З.А. Космодемьян-
ской и тамбовской пионерии. К юбилею 
нашей землячки, отважной разведчицы, 
первой женщины Героя Советского 
Союза в годы Великой Отечественной 
войны был проведён митинг с возложе-
нием цветов к её памятнику, установлен-
ному в г. Тамбове, а также автопробег 
с участием ряда комитетов партии на 
родину Космодемьянской в с. Осино-
Гай Гавриловского района. Редакцией 
газеты «Наш голос» были подготовлены 
и размещены масштабные материалы, 
связанные с жизнью и подвигом Зои. 
Широко наши мероприятия освещала 
и газета «Правда». Руководитель ре-
гионального отделения ВЖС «Надежда 
России» Л.А. Попова в составе тамбов-
ской делегации посетила с. Петрищево 
Московской области, где была казнена 
отважная комсомолка.

Обкомы партии и комсомола хорошо 
поработали с подрастающей сменой – 
пионерией. В 2023 году наш юный актив 
дважды посещал экспозиции музейно-
выставочного центра, приуроченные к 
Дню Советской Армии и ВМФ и к Дню 
космонавтики. А 3 июня был проведён 
уже ставший традиционным областной 
пионерский слёт, на этот раз он был 
организован на базе Знаменского рай-
онного отделения партии. Краснозна-
мённая колонна автомобилей прошла 
автопробегом из Тамбова до райцентра, 
где красногалстучная пионерия посети-
ла памятные места, музеи Знаменки и 
Воронцовки. На берегу Цны был орга-
низован настоящий пионерский костёр 
с массой конкурсов, который стал неза-
бываемой страницей в жизни каждого, 
кто принял участие в этом мероприятии. 
Годом ранее прекрасный пионерский 
слёт состоялся в Пичаевском районе. В 
этих мероприятиях приняли участие ре-
бята из Моршанска, Тамбова, Котовска, 
Кирсановского, Пичаевского, Никифо-
ровского, Петровского районов.

100-летие тамбовской пионерии про-
шло на самом высоком организационном 
уровне. Как всегда, активно, с приёмом 
в пионеры новых членов, мероприя-
тия были организованы в Пичаевской 
школе Жердевского района. Регулярно 
и с большой выдумкой и инициативой 
работала с пионерией Кирсановская 
парторганизация под руководством А.П. 
Веселовского. Недавно был организован 
пионерский отряд в Октябрьской рай-
онном отделении партии. 30 декабря, 
в день 101-й годовщины образования 
СССР, состоялся предновогодний слёт 
пионерии, что также стало доброй еже-
годной традицией нашей областной 
парторганизации. Все эти мероприя-
тия несут огромное воспитательное и 
смысловое значение, формируют миро-
воззрение и личность наших ребят, по-
могают им выбрать в жизни правильные 
приоритеты.

В поле зрения обкома была и спор-
тивная тематика. Массу мероприятий и 
турниров провели молодые боксёры под 

руководством тренера, члена Пичаевско-
го райкома КПРФ А.В. Беляева. Причём 
пионеры-бойцы всегда занимали при-
зовые места.

В текущем году под руководством 
тренера, председателя областной 
КРК В.А. Власова и капитана команды                        
С. Хорохорина футболисты из Тамбова 
приняли участие во Всероссийском 
турнире по мини-футболу, организо-
ванном ЦК КПРФ, и снова стали вице-
чемпионами, заняв II место среди 30 
команд.

Как уже отмечалось, особое место в 
деятельности партии занимает агита-
ционная работа. Продолжился выпуск 
газеты «Наш голос» – тираж по итогам 
года составил без малого 280 тысяч 
экземпляров. Среди населения области 
газета пользуется уважением, спрос 
на неё постоянен. Из-за финансовых 
трудностей мы не всегда оказываемся 
в состоянии его удовлетворить, однако 
вопреки всему продолжаем сохранять 
почтовую подписку, развивая при этом и 
альтернативную, выпускаем бесплатные 
тиражи к распространению. «Наш голос», 
как и прежде, работает на авторитет пар-
тии и выполняет функцию политического 
просвещения граждан. Вот уже почти 
27 лет она остаётся настоящим боевым 
органом нашей организации, обеспечи-
вающим связь с населением области. 
Многие печатные СМИ за это время 
канули в Лету, а газета Тамбовского об-
ластного отделения КПРФ продолжает 
свою политическую работу. Поверьте, 
в условиях оппозиции это делать не так 
уж и просто. 

Кроме того, в прошедшем периоде 
был подготовлен к изготовлению и рас-
пространён в районах ряд тематических 
листовок. Регулярные агитационные вы-
езды с газетой и листовочным материа-
лом осуществляли активисты большин-
ства районных отделений. Пример здесь 
показывают кирсановцы, мичуринцы, 
моршанцы, никифоровцы. Надёжные и 
незаменимые распространители агита-
ции есть в Пичаевском, Октябрьском, 
Петровском, Котовском, Знаменском и 
др. отделениях партии.

Вся эта разноплановая работа про-
ходила на фоне выборов Советов 
депутатов вновь созданных муници-
пальных округов. Кроме 141 кандидата, 
выдвинутого по 23 округам, областное 
отделение партии выдвинуло также 
кандидата на довыборах в Тамбовскую 
городскую Думу. Итоги выборов, ко-
торые проходили по новой схеме и с 
новыми узаконенными ограничениями, 
мы подводили. В итоге было избрано 
14 депутатов от КПРФ в 13 округах. Но 
что весьма символично и показательно, 
из названия Советов исчезло слово «на-
родный» – единороссовская власть его 
убрала, ей претит любое напоминание о 
народовластии. 

Прошедшие в сентябре выборы пока-
зали, что партии нужно расширять круг 
сторонников. Это задача задач. Сейчас 
89% населения страны используют для 
получения информации интернет. Не 
секрет, что объёмы распространения 
информации в соцсетях нас не могут 
устраивать. Причина здесь не столько 
в содержании партийного контента, 
который, конечно, интересен ограни-
ченному кругу граждан, прежде всего 
политически грамотным людям, но ещё 
и в ресурсных возможностях, ведь за 
продвижение информации в соцсетях 
очень часто нужно платить (увы, так это 
работает в реальности), либо содержать 
армию ботов. Серьёзная, содержатель-
ная информация распространяется с 
большим трудом, количество подпис-
чиков на партийных каналах растёт мед-
ленно. Наша партия над этим усиленно 
работает, подходя к этому вопросу с 
серьёзными аналитическими данными 
и научным подходом. Но «информаци-
онное поле», «информационная война» – 
это не просто красивые словосочетания, 
здесь действуют свои правила и законы. 
КПРФ приходится прикладывать значи-
тельные усилия, чтобы оставаться в по-
вестке дня. Партия при этом имеет своё 

телевидение «Красная линия», свой сайт, 
свои каналы и странички в соцсетях. Все 
региональные отделения также имеют 
сайты, каналы и страницы, содержание 
и ведение которых, повторимся, требует 
значительных ресурсов как материаль-
ных, так и временных. 

У нашего областного отделения с 
2009 года действует свой сайт, дизайн 
которого был обновлён в 2021 году. 
Сайт ежедневно наполняется партий-
ным контентом, за его работу отве-
чает инструктор обкома Л.А. Попова. 
Неплохо работали в прошедшем году 
наш ТГ-канал, страницы партии и ком-
сомола в ВКонтакте (В.П. Аристархов, 
С.А. Сериков, А.В. Филатова и др.) и в 
«Одноклассниках» (В.С. Кутуков). Перио-
дически обновлялся канал КПРФ-Тамбов 
на Ютубе. Но каналы коммуникаций 
требуют значительного расширения 
контента и более серьёзного охвата 
пользователей, над чем предстоит очень 
серьёзно работать. 

Длительное время КПРФ настойчиво 
пытается привлечь к работе с массами 
профсоюзы. С этого года партия за-
пустила проект КПРФ-ПРОФ. Данный 
проект направлен на защиту прав трудя-
щихся. На сайте КПРФ-ТАМБОВ есть со-
ответствующая кнопка. Любой человек, 
чьи трудовые права нарушены, всегда 
может обратиться за юридической по-
мощью партийных юристов (отв. А.Р. 
Александров).

Хотелось бы, чтобы активнее в работу 
включился весь наш депутатский кор-
пус. Местные проблемы нужно смелее 
поднимать через газету, на заседаниях 
Советов и Дум, через организацию 
встреч и протестных акций. В период 
надуманных властью ограничений на 
проведение публичных мероприятий 
именно депутаты должны взять на 
себя организацию акций и возглав-
лять их на местах. 

Вступая в очередную избирательную 
кампанию, которая будет проходить в 
особых условиях (санкции, экономиче-
ский кризис, СВО), а значит, будет иметь 
жёсткий административный характер, 
хотелось бы предостеречь членов партии 
от упаднических настроений. Мы знаем, 
что правда за нами, что в условиях 
честной конкуренции мы можем бо-
роться и побеждать. (Яркий пример 
тому – победы В. Коновалова и партий-
ного списка КПРФ в Хакасии, победы 
коммунистов на отдельных округах в му-
ниципалитетах). Но победа марксистско-
ленинской идеологии означает полный 
крах для либерального меньшинства, до-
рвавшегося до власти и ресурсов стра-
ны, поэтому оно в стремлении удержать 
своё господство вынужденно прибегает 
к различным формам манипуляций, к 
давлению и махинациям ради получения 
нужного результата. Эти явления и их 
последствия необходимо оценивать 
грамотно, с классовых позиций. 

Традиционно секретариат обкома 
уделял много внимания работе партор-
ганизаций на местах. Так, в последние 
два года секретариат провёл рабочие 
совещания, акции, другие партийные 
мероприятия в Первомайском, Старо-
юрьевском, Токарёвском, Знаменском, 
Кирсановском, Мордовском, Рассказов-
ском, Пичаевском, Петровском, Ники-
форовском, Инжавинском, Жердевском, 
Сампурском, Бондарском, Октябрьском, 
Мичуринском районных, Котовском и 
Мичуринском городских отделениях. 
Вся эта работа направлена на сплочение 
структурных подразделений, усиление 
активности в их работе. Обратная связь 
позволяет не только видеть проблемы, 
но и своевременно решать их непосред-
ственно в коллективах.

Партактив Тамбовского обкома КПРФ 
принимал участие в общероссийских 
партийных мероприятиях в городах 
Иваново, Орёл, Москва, а также в меж-
региональных совещаниях в Воронеже и 
Липецке. Пленумы и Конференции Там-
бовского областного отделения КПРФ 
неоднократно посещали секретари и 
работники аппарата ЦК, в частности, 
депутат Госдумы РФ Г.П. Камнев.

к выполнению любых задач»
Недавно мы отметили 105-летие 

Ленинского комсомола. Партийные 
комитеты на местах организовали ряд 
замечательных мероприятий, посвя-
щённых этой дате. Областная органи-
зация ЛКСМ провела отчётно-выборную 
конференцию и направила своих деле-
гатов для участия в очередном съезде 
комсомола, а также в комсомольском 
слёте ЦФО, который прошёл в Под-
московье.

Существует и ещё один немало-
важный пласт нашей работы, который 
необходимо осветить. Каждый из нас 
знает о том серьёзном агитационно-
пропагандистском значении, которое 
оказывают на массы памятники со-
ветской эпохи. Над их сохранением 
приходится серьёзно трудиться. Много 
внимания этому уделяли коммунисты Пи-
чаевского, Кирсановского, Знаменского, 
Рассказовского, Тамбовского, Мор-
довского, Моршанского, Мичуринского 
районных, Котовского и Моршанского 
городских отделений партии, принимал 
участие в этой работе и секретариат 
обкома. Коммунисты области не только 
постоянно ремонтируют и поддерживают 
в надлежащем состоянии памятники, 
бюсты, места захоронения красноармей-
цев, но и возвращают из небытия имена 
тех, кто боролся и погибал в боях за нашу 
социалистическую Родину, кто преумно-
жал достижения советской страны.

Тамбовский обком КПРФ продолжил 
свою протестную деятельность. В ковид-
ный период неоднократно коммунисты 
выходили на протест против введения 
куар-кодов и принудительной вакцина-
ции. Запомнилась траурная акция, по-
свящённая 30-й годовщине преступного 
расстрела Дома Советов. Состоялись 
совместные с жителями акции по про-
блемам благоустройства в г. Тамбове, 
собрания по мусорному коллапсу в Кир-
сановском районе, другие мероприятия. 
Теме мусорной реформы не видно ни 
конца, ни края, как не видно и её поло-
жительных результатов. Эта тема никуда 
не уходит, да и не может уйти при таком 
подходе и отношении к делу «мусорных 
королей» и областного руководства – 
она, как ружьё, висит на стене и, видимо, 
когда-нибудь серьёзно выстрелит.

Уже второй год коммунисты областного 
отделения работают по осуществлению 
помощи фронту. Помощь поступает прак-
тически от всех наших местных парторга-
низаций. Мы участвуем в формировании 
общепартийных конвоев, самостоятельно 
оказываем поддержку бойцам и нуж-
дающемуся населению. Отметим, что 
начиная с 2014 года уже 119 гуманитар-
ных конвоев были отправлены партией 
в сражающиеся республики, совсем не-
давно отправлен 120-й, новогодний. Ряд 
приграничных региональных отделений 
партии напрямую работает с воюющими 
территориями. Секретариат Тамбов-
ского обкома КПРФ летом выезжал с 
гуманитарным грузом непосредствен-
но в Луганскую Народную Республику. 
Коммунисты В. Вьюшкин (Первомайский 
район) и А. Кораблин (Петровский район) 
самостоятельно и на регулярной основе 
ведут большую работу по сбору, закупке, 
изготовлению и доставке гуманитарной 
помощи. Коммунисты и активисты ВЖС 
«Надежда России» Инжавинского района 
постоянно принимают участие в изготов-
лении маскировочных сетей для нужд 
бойцов. Работа в помощь СВО не пре-
кращается ни на один день, вне всякого 
сомнения, мы продолжим её и впредь. 
Большую помощь в этом оказывают сто-
ронники партии.

Всё вышесказанное – лишь небольшой 
срез нашей общей партийной работы. 
Впереди у нас очередной ответственный 
период политической борьбы. Он потре-
бует от нас серьёзной мобилизации сил. 
В год 100-летия памяти В.И. Ленина мы 
должны доказать готовность областного 
отделения к выполнению любых задач, 
которые перед ним поставят руководя-
щие органы КПРФ.

А.И. ЖИдков,

первый секретарь 

Тамбовского ОК КПРФ
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Поздравляем 

с днём рождения!
Антона Павловича вЕСЕЛов-

СкоГо (Кирсановское РО КПРФ, с 
юбилеем), владимира Анатолье-
вича ЖИРовА (Котовское ГО КПРФ, 
с юбилеем), василия Николаевича 
МУРУШкИНА (Сосновское РО КПРФ, 
с юбилеем), Павла Сергеевича По-
кРовСкоГо (Котовское ГО КПРФ, 
с юбилеем), василия васильевича 
ПоПовА (Октябрьское РО КПРФ, 
с юбилеем), валентину Алексан-
дровну СМоЛИНУ (Инжавинское 
РО КПРФ, с юбилеем), Александра 
Сергеевича АМЕЛЁШИНА (Мордов-
ское РО КПРФ, с юбилеем), Любовь 
Ильиничну ШЕвЧЕНко, валентину 
Семёновну УдАЛовУ, Алексан-
дра владимировича дЁМИНА, 
виктора Алексеевича ЛЯдовА, 
владимира вячеславовича ГоРЯ-
ЧЕвА (Пичаевское РО КПРФ), Юрия 
васильевича ПАвЛИНовА, Нину 
Михайловну ЛАГУТИНУ (Котовское 
ГО КПРФ), Нелли Алексеевну ТА-
РАСовУ, валерия Александрови-
ча СвЕНТИЦкоГо (Советское РО 
КПРФ), владимира дмитриевича 
АЛАдИНСкоГо, Сергея Евгенье-
вича кАЗАРЦЕвА (Сосновское РО 
КПРФ), Александра васильевича 
УСАТЮкА (Петровское РО КПРФ), 
Зою Николаевну БУкАТИНУ (Ле-
нинское РО КПРФ), Аллу Алексеев-
ну СУЛИМовУ, Нину викторовну 
ПЕСТРЯковУ, веру Петровну 
коЛЕСНИЧЕНко  (Моршанское 
РО КПРФ), Романа Геннадьевича 
ЯРовоГо, дмитрия дмитриевича 
МУЗАЛЕвСкоГо, Ивана Петрови-
ча ГоЛдоБИНА, Геннадия Ильича 
кУШНИковА (Кирсановское РО 
КПРФ), Бориса Сергеевича Бо-
БРовА, вадима викторовича 
вЬЮШкИНА, Николая Андрееви-
ча ГЕТМАНовА (Первомайское РО 
КПРФ), Альбину владимировну 
воЛЬНУЮ, Бориса Николаевича 
ПоЛЕЖАЕвА, Бориса васильевича 
ПоПовА, Александра Сергеевича 
воРФоЛоМЕЕвА (Рассказовское 
РО КПРФ), Александра Николае-
вича ИЛЬИНА, Тамару Николаевну 
воРоНИНУ (Уваровское РО КПРФ), 
валентина Ивановича САПовА, 
василия Ивановича ТРУФАНовА, 
Галину Петровну МАНЖоС (Мор-
довское РО КПРФ), Любовь Петров-
ну ЛАЗИНУ, Игоря викторовича 
кАТУНИНА, Александра викторо-
вича АНИСИМовА (Никифоровское 
РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем об-
щем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
о.Н. верещагин, А.П. веселовский, Г.И. даниленкова,

 Е.в. козодаева, Л.А. Попова, в.А. Тишков. 
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Инструктор Тамбовского обкома пар-
тии, председатель областного отделения 
ВЖС «Надежда России» Л.А. Попова 
предложила ребятам отправиться в 
путешествие во времени и узнать, как 
праздновали Новый год во время Вели-
кой Отечественной войны.

Новый год с детства олицетворяет для 
нас волшебство, добро и чудеса. Даже 
во время войны люди с трепетом отно-
сились к этому празднику и старались 
встретить его, несмотря на выпавшие 
на их долю трудности и невзгоды. Новый 
год не отмечался широко, но ощущение 
праздника имело большое моральное 
значение и для детей, и для взрослых. 
Оно лечило души людей, искалеченные 
ужасами войны. Во время Великой Оте-
чественной все были объединены общим 
желанием – победить врага.

Первый военный Новый год встретили в 
разгар битвы за Москву. Красная Армия, 
остановившая врага у столицы, перешла 
в контрнаступление. Всем мечталось, что 
Новый год станет переломным, что никто 
больше не погибнет... 

Лариса Анатольевна ознакомила пио-
неров с воспоминаниями детей войны о 
тех новогодних праздниках. Представь-
те, в 1941 году для одной московской 
многодетной семьи лучшим подарком 
стала большая кастрюля горохового супа 
на новогоднем столе. А ленинградцы-
блокадники вспоминали, как 31 декабря 
в школьном зале состоялся утренник, 
после которого на обед подали чечевич-
ный суп и пару котлет с макаронами. В 
качестве подарка выдали сладкое желе. В 
те времена – невиданное лакомство.

Украшение ёлки в Новый год напо-
минало всем о мирной жизни и давало 
надежду на скорую победу. А наряжали 
тем, что было под рукой: самодельными 
игрушками. Иногда на ёлку вешали ма-
ленькие кусочки хлеба, кусковой сахар, 
орехи, завёрнутые в фольгу. Даже пере-

горевшая электрическая лампочка шла 
в дело: её раскрашивали, припаивали 
сверху петельку – получался новогодний 
шарик. 

Крутили проволочные украшения: до-
мики для птиц, корзиночки, пятиконечные 
красные звёзды. А звезда-наконечник для 
ёлки могла быть сделана из химической 
колбы. Делали ватные и бумажные мягкие 
игрушки, из лоскутков шили солдат, ма-
тросов, клоунов и другие украшения.

На фронте ёлки украшали фигурками, 
которые мастерили из стреляных гильз, 
бинтов, кусочков ваты, проволоки, кар-
тона, вешали даже погоны.

Но какие бы поделки и игрушки ни укра-
шали ёлки, всё это делалось для того, 
чтобы с хорошим настроением встретить 
самый лучший и светлый праздник в году. 
Он приходил, и было легче. И ближе ста-
новилась Победа.

Даже Дед Мороз стал не просто до-
брым волшебником, раздающим по-
дарки, он являлся на новогодние ёлки в 
образе партизана с ружьём и читал стихи 
о победе над проклятыми фашистами.

У него игрушек нет
В торбе за плечами.
Партизанит старый дед
Зимними ночами.
Деду некогда, поверь,
Мастерить игрушки.
Не пройдёт фашистский зверь
По лесной опушке!
Такое стихотворение написала в 1941 

году Галина Трутнева.
На новогодних открытках военного 

времени карикатурные фашисты разбе-
гаются, увидев огромного Деда Мороза 
с автоматом: «Дед Мороз под Новый 
год грозный делает обход, чтобы всей 
фашистской своре навсегда исчезнуть 
вскоре».

В преддверии 101-й годовщины об-
разования СССР ведущая сбора рас-
сказала пионерам о том, как народы 

разных национальностей, живущие в 
СССР, поднялись на защиту социали-
стического Отечества. Она поведала и 
о том, как в новогоднюю ночь 1944-го 
солдаты из разных уголков Советского 
Союза, сражавшиеся бок о бок и жившие 
в одной землянке, стали мечтать, как бы 
они отметили Новый год, наступи мирное 
время. 

Татарин Насып из Казани угостил бы 
всех сладким чак-чаком и шурпой из 
баранины. Мама украинца Степана на-
кормила бы всех до отвала варениками 
с вишней. Ненец Коля пригласил сослу-
живцев – «когда закончится война» – в 
тундру, на вкусную оленину и строгани-
ну из мороженой рыбы. Сибиряк Петя 
пообещал накормить всех знаменитыми 
сибирскими пельменями. А москвич Ва-
лентин сказал, что покажет всем главную 
ёлку страны. Конечно, «когда закончится 
война»…

Вот такие искренние воспоминания о 
той страшной войне дошли на нас – это 
как урок, как предостережение, чтоб мы 
могли ценить каждый прожитый день и 
проводить его с пользой для себя и для 
окружающих. Даже находясь в сложных 
фронтовых условиях, люди думали о род-
ных и близких, поздравляли сослуживцев 
и, конечно же, верили в Победу!

Первый секретарь Октябрьского РК 
КПРФ в.М. Наседкина рассказала сво-
им подшефным пионерам, как отмечали 
Новый год в советское время. Детей 
сотрудников заводов и предприятий 
ежегодно собирали на праздничные 
представления, дарили сладкие по-
дарки. Дед Мороз, бывало, приходил 
к ребятам и домой, иногда вместе со 
Снегурочкой.

А затем пионеры отряда имени Вали 
Котика приняли участие во Всероссий-
ской акции «Письмо солдату» – дети пи-
шут письма, готовят рисунки и отправля-
ют их российским военным, участвующим 
в специальной операции на Украине.

Эта традиция берёт своё начало ещё 
в дни Великой Отечественной войны, 
когда письмо из тыла было радостной 
весточкой для солдата, придавало ему 
сил. Поддержка участников специальной 
операции, находящихся вдали от дома, 
необходима. Письма станут для них 
доброй весточкой и благодарностью за 
ратный труд. 

В своих письмах пионеры пожелали 
нашим бойцам крепкого здоровья, 
скорейшего завершения боевых задач 
и возвращения к родным и близким, 
которые их очень ждут.  Участники сбора 
писали, что хотят, чтобы наступил долго-
жданный мир, к народам вернулась их 
многовековая дружба и больше никогда 
и нигде люди не слышали разрывов 
снарядов и свиста пуль. В письмах были 
не только тёплые слова поддержки, но 
и красочные рисунки. В тот же день 
конверты с письмами отправились к 
адресатам.

Также пионеры записали видеообра-
щение с новогодними пожеланиями.

В заключение мероприятия пионеров 
ждал чайный стол с домашней выпечкой 
и сладостями. Во время чаепития ребята 
рассказали о своих семейных традициях 
встречи Нового года и поделились пла-
нами на школьные каникулы.

в.М. Наседкина и Л.А. Попова по-
здравили ребят и их семьи с Новым 
годом и пожелали отличных оценок, креп-
кого здоровья и исполнения желаний, 
загаданных в новогоднюю ночь.

Пресс-служба 

Тамбовского ок кПРФ

В Тамбове состоялся сбор пионеров отряда им. Вали Котика – в 
помещении обкома КПРФ ребят ждала нарядная зелёная красавица 
ёлка и звучали весёлые новогодние мелодии.

Коммунисты Октябрьского РО КПРФ 
и первичного отделения «ул. Воло-
дарского» глубоко скорбят по поводу 
кончины ГоЛовАНЁвА Юрия Алек-
сандровича и выражают искренние 
соболезнования родным и близким 
покойного.

Коммунисты Ржаксинского РО КПРФ 
выражают искренние и глубокие со-
болезнования родным и близким ША-
РоНИНоЙ Таисии Петровны в связи 
с её кончиной.

Коммунисты Никифоровского РО 
КПРФ выражают искренние соболез-
нования Любови Петровне ЛАЗИ-
НоЙ по поводу кончины мужа виктора 
Михайловича.


